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Ação da PM em Vicente de Ação da PM em Vicente de 
Carvalho termina com quatro Carvalho termina com quatro 

mortos e cinco fuzis apreendidosmortos e cinco fuzis apreendidos

GUERRA NO JURAMENTO

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

PÁG. 7

Quatro suspeitos morreram e um ficou ferido em confronto com a PM na Avenida Martin 
Luther King, na Zona Norte. A quadrilha do CV atuava no tráfico da Penha e na guerra pelo 
controle do Morro do Juramento contra o TCP. Cinco fuzis e uma pistola foram apreendidos 
na operação. A troca de tiros assustou moradores e foi registrada em vídeo nas redes. A PM 
reforçou o policiamento na região para conter os conflitos entre facções rivais. A Polícia Civil 
investiga as mortes e prendeu um suspeito em flagrante.

CONFERÊNCIA GLOBAL OCEÂNICA

O Rio de Janeiro foi escolhido para sediar a terceira Conferência da Década da Ciência Oceânica em 2027, reforçando sua posição como metró-
pole azul. A escolha, anunciada pela Unesco, reconhece os esforços do estado na despoluição da Baía de Guanabara e na valorização da economia 
do mar. Mais de R$ 6 bilhões estão sendo investidos em projetos ambientais que recuperam a qualidade da água e a vida marinha, com ganhos de 
R$ 25 bilhões previstos até 2046. Programas como o PSAM e o Limpa Rio fortalecem o saneamento e o combate às enchentes, enquanto o BlueRio 
transforma o estado em hub de tecnologia azul na América Latina. Com apoio da OCDE, o Rio é o primeiro da América Latina a adotar a metodo-
logia de Cidades Azuis, consolidando-se como potência global no setor e centro das discussões sobre oceanos e sustentabilidade.

PRF prende quadrilha 
com 24 kg de cocaína 

na Linha Vermelha
PÁG. 7

PM da reserva é baleado 
ao reagir a tentativa de 
assalto em Madureira

PÁG. 7

Novo decreto permite Novo decreto permite 
traslado de corpo de traslado de corpo de 

brasileiros do exteriorbrasileiros do exterior
PÁG. 4

Lula amplia cotas raciais em concursos 
federais para 30%, com 25% para pretos e 
pardos, 3% para indígenas e 2% para qui-
lombolas. Autodeclaração será verificada 
por bancas específicas. Cotistas também 
concorrem na ampla sem ocupar vaga re-
servada. Editais devem garantir acesso em 
todas as fases, e um comitê vai monitorar 
e revisar as regras em dois anos.

Governo Federal define 
distribuição de cotas raciais 

em concursos públicos

3PÁG.
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A Noite dos 
Enredos, re-
s p o n s á v e l 
por abrir a 

temporada oficial do 
Carnaval carioca, vai 
prestar uma homena-
gem mais que mere-
cida a Bira Presidente 
(1937–2025), eterno 
mestre do ritmo e fun-
dador do bloco Ca-
cique de Ramos e do 
grupo Fundo de Qu-
intal. O tributo está 
marcado para a noi-
te de 8 de agosto, na 
Cidade do Samba, e 
deve reunir nomes de 
peso que beberam na 
mesma fonte de Bira. 
Dudu Nobre, Zeca Pa-
godinho, Xande de 
Pilares e Neguinho da 
Beija-Flor já confirma-
ram presença no even-
to, reforçando a im-
portância de Bira para 
o samba e para a cul-
tura popular do país.

O evento é gratuito, 

sendo necessário ape-
nas levar 1 kg de ali-
mento para doação, o 
que também fortalece 
o caráter social da ce-
lebração. A Noite dos 
Enredos voltou ao ca-
lendário no ano pas-
sado, resgatando uma 
tradição que estava in-
terrompida havia mais 
de dez anos, e que 
sempre foi aguardada 
com ansiedade pelos 
sambistas e amantes 
do Carnaval. A reto-
mada dessa festa faz 
parte das mudanças 
conduzidas por Gab-
riel David, atual pre-
sidente da Liesa, que 
tem buscado valorizar 
a cultura do samba e 
reaproximar o público 
das escolas, gerando 
novos vínculos com a 
comunidade.

Em 2024, a festa le-
vou mais de oito mil 
pessoas à Cidade do 
Samba, demonstran-
do a força do evento 
e a paixão do públi-
co pelo universo do 

Carnaval. Para este 
ano, a expectativa é de 
um público ainda mai-
or, embalado pela ho-
menagem ao mestre 
Bira Presidente e pela 
oportunidade de cele-
brar o samba em um 
espaço tradicional. A 
Cidade do Samba, que 

abriga os barracões 
das escolas do Grupo 
Especial, se transfor-
ma em um palco de 
celebração para re-
ceber sambistas, rit-
mistas, intérpretes e o 
público que fortalece 
a festa.

Além de ser um mo-

mento de reencontro 
e celebração, a Noite 
dos Enredos também 
marca o início dos tra-
balhos rumo ao próx-
imo Carnaval, quando 
as escolas apresentam 
seus sambas-enredo e 
suas propostas, dando 
início ao clima de fes-

ta que toma conta da 
cidade. O evento re-
força a importância de 
preservar tradições, 
homenagear quem 
construiu a história do 
samba e manter vivo o 
legado que Bira Presi-
dente deixou para as 
gerações futuras.
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ENTRETENIMENTO|GERALENTRETENIMENTO|GERAL

O evento promete lotar a Cidade do Samba em agostoO evento promete lotar a Cidade do Samba em agosto

ENTRETENIMENTO|GERALENTRETENIMENTO|GERAL

E MAIS...E MAIS...

“Cidade de Deus” é eleito um dos melhores “Cidade de Deus” é eleito um dos melhores 
filmes do século pelo New York Timesfilmes do século pelo New York Times

NOITE DOS ENREDOSNOITE DOS ENREDOS

Noite dos Enredos vai celebrar Bira Noite dos Enredos vai celebrar Bira 
Presidente com tributo na Cidade do SambaPresidente com tributo na Cidade do Samba
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Homenagem reunirá nomes como Zeca Pagodinho, Dudu Nobre e Neguinho da Beija-Flor em evento gratuitoHomenagem reunirá nomes como Zeca Pagodinho, Dudu Nobre e Neguinho da Beija-Flor em evento gratuito
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SERRA WINE 
WEEK

Após 14 edições em Pe-
trópolis, o Serra Wine 
Week realiza pela primeira 
vez uma edição em Teresó-
polis. O evento segue até 
domingo (29), com descon-
tos de até 30% em vinhos 
do Brasil, Chile, Argentina e 
Portugal, além do Gran Tas-
ting com mais de 50 rótulos 
para degustação e venda. A 
iniciativa da importadora 
Médoc busca incentivar o 
consumo consciente e am-
pliar o acesso à experiência 
de vinhos de qualidade na 
serra. Em julho, o festival 
também acontece em Nova 
Friburgo. Mais em @ser-
rawineweek.

Após 14 edições em Pe-
trópolis, o Serra Wine 
Week realiza sua primeira 
edição em Teresópolis até 
domingo (29), com descon-
tos de até 30% em vinhos 
do Brasil, Chile e Argenti-
na. O evento conta com o 
Gran Tasting, oferecendo 
mais de 50 rótulos para 
degustação. A iniciativa da 
importadora Médoc busca 
incentivar o consumo cons-
ciente e valorizar a serra 
no turismo gastronômico. 
Em julho, o festival segue 
para Nova Friburgo. Mais 
informações em @ser-
rawineweek e no site ser-
rawineweek.com.br.

PAÇO IMPERIAL
A exposição “Luz estelar ecoando” está em cartaz no 

Paço Imperial até 10 de agosto, reunindo 35 obras iné-
ditas da artista Amanda Coimbra, com curadoria de Na-
tália Quinderé. Inspirada nas imagens do telescópio Ja-
mes Webb, a mostra exibe fotografias analógicas com 
intervenções feitas pela artista, criando cenas cósmicas 
em tons de azul e outras cores vibrantes. As obras po-
dem ser vistas em caixas de luz, vídeo e dispositivos 
ópticos variados. No dia 5 de julho, às 16h, haverá visi-
ta guiada gratuita e aberta ao público interessado.

CAPITAL DA 
HARPA

•ASSESSORIA DE IMPRENSA•ASSESSORIA DE IMPRENSA

Mais de duas déca-
das depois de seu lan-
çamento, “Cidade de 
Deus” segue colecio-
nando reconhecimento 
internacional. O filme, 
dirigido por Fernando 
Meirelles e Kátia Lund, 
foi listado pelo New 
York Times entre os 
100 melhores filmes do 
século 21 — e aparece 

em 15º lugar. É o único 
longa brasileiro incluí-
do na seleção, liderada 
por “Parasita”, de Bong 
Joon-ho, e “Cidade dos 
Sonhos”, de David Lyn-
ch.

A publicação norte-
-americana justificou a 
escolha destacando a 
“complexidade narra-
tiva, estilo visual des-

lumbrante e elenco ca-
rismático” da obra. Para 
o jornal, o filme é “uma 
meditação angustiante, 
porém poética, sobre a 
sobrevivência na favela 
Cidade de Deus, no Rio 
de Janeiro”.

A lista foi composta 
após consulta a mais 
de 500 profissionais da 
indústria do cinema — 
entre diretores, atores 
e produtores de diver-
sos países.

Entre os entusias-
tas da obra está o ator 
Chiwetel Ejiofor, de 12 
Anos de Escravidão, que 
declarou: “Na primei-
ra vez que assisti, você 
sentia o calor, o suor 
nas costas, a pressão, 
as ruas. Há tão poucos 
filmes que te colocam 

diretamente no meio 
de um ambiente com 
tamanha precisão”.

Já o comediante Pat-
ton Oswalt destacou 
uma das cenas mais 
emblemáticas: “Tem 
uma cena no meio de 
Cidade de Deus em 
que estão dançando e 
toca ‘Kung Fu Fighting’. 
Aquilo energiza toda a 
multidão, mas também 
é trágico e tenso. É sim-
plesmente extraordiná-
rio”.

Além de Cidade de 
Deus, a lista contem-
pla nomes como San-
gue Negro, Moonlight, 
A Viagem de Chihiro, 
Mad Max: Estrada da 
Fúria, Brilho Eterno de 
uma Mente sem Lem-
branças, Ela e Tár.

“Cidade de Deus” é o único filme brasileiro na lista “Cidade de Deus” é o único filme brasileiro na lista 
dos 100 melhores do século 21 do New York Timesdos 100 melhores do século 21 do New York Times

REPRODUÇÃOREPRODUÇÃO Ele passa quatro anos sumido, mas em época de eleição 
tá na rua de novo, batendo no ombro do povo, abraçando 
idoso e tirando foto na feira. Promete que dessa vez vai 
ser diferente, que nunca esqueceu a comunidade, que tá 
aqui pra lutar pelo trabalhador. Mas a gente já conhece 
esse filme: assim que a eleição passa, ele some. Some do 
bairro, some da vida do povo.

SURGIU DE NOVO

Na conversa, ele diz que defende quem mais precisa, 
mas quando tem que votar, é outro papo. Tá sempre do 
lado dos poderosos, votando contra o reajuste do salário 
mínimo, contra investimentos na saúde e na educação, 
contra qualquer coisa que realmente ajude quem tá na 
luta do dia a dia. Enquanto a gente rala pra pagar as con-
tas, ele tá garantindo que os amigos empresários conti-
nuem faturando alto.

PROMESSA DA BOCA PRA FORA

A realidade nas ruas continua a mesma: desemprego, 
falta de infraestrutura e falta de segurança. Ele faz pose 
de salvador, mas na hora de decidir, prefere proteger os 
privilégios dele e dos aliados. O povo aperta o cinto, e 
ele aproveita as regalias do cargo. Diz que tá lutando, 
mas a única coisa que luta mesmo é pra continuar no 
poder. Mas dessa vez não vai ser tão fácil. O povo apren-
deu a reconhecer quem trabalha de verdade e quem só 
aparece pra pedir voto. Já não adianta distribuir sorriso e 
prometer mudança. A máscara tá caindo, e a paciência do 
eleitor tá no fim. Na urna, a resposta vem.

A REALIDADE DO POVO
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Rio de Janeiro será sede da maior 
conferência global sobre oceanos

CONFERÊNCIA GLOBAL OCEÂNICACONFERÊNCIA GLOBAL OCEÂNICA

O Rio de Janeiro 
vai sediar a 
terceira Con-
ferência da 

Década da Ciência Oceâ-
nica para o Desenvolvi-
mento Sustentável, em 
2027 – um reconheci-
mento internacional que 
dialoga com os esforços 
do Governo do Estado 
para transformar o ter-
ritório fluminense em 
uma metrópole azul. A 
escolha pelo Rio de Ja-
neiro foi anunciada na 
sexta-feira (27), durante 
uma reunião da assem-
bleia da Comissão Oce-
anográfica da Unesco, 
em Paris.

”Essa escolha da Unes-
co é motivo de grande 
orgulho para o povo 
fluminense e um recon-
hecimento do trabalho 
sério e comprometido 
que temos feito para 
proteger nossos mares, 
nossas baías e nossas 
futuras gerações. O Rio 
de Janeiro está cada vez 
mais preparado para li-
derar a transformação 
ambiental que o Brasil 
e o mundo precisam”, 
declarou o governador 
Cláudio Castro.

Essa conquista está 
alinhada a uma série de 
ações e iniciativas estra-
tégicas que vêm sendo 
conduzidas para impul-
sionar a economia do 
mar, consolidar o Rio 
como referência em sus-
tentabilidade costeira e, 

principalmente, para av-
ançar na despoluição da 
Baía de Guanabara – um 
dos principais símbolos 
ambientais, históricos e 
sociais do estado.

Mais de R$ 6 bilhões 
vindos da concessão do 
saneamento estão sen-
do investidos em proje-
tos ambientais na Baía 
de Guanabara. Com isso, 
o Estado do Rio tem 
conseguido resgatar a 
qualidade da água de 
praias da Zona Sul, de 
Niterói e da Ilha de Pa-
quetá, que voltaram a 
ser balneáveis, e trazer 
de volta a vida marinha 
para a Baía. Além disso, 
até 2046, R$ 25 bilhões 
serão os ganhos soci-
oeconômicos com a re-
dução da poluição.

Secretário estadual do 
Ambiente e Sustentabi-
lidade, Bernardo Rossi 
celebra a conquista e 
destaca que, ao investir 
na recuperação e no uso 
sustentável dos recursos 
hídricos, o Rio fortalece 
diversas atividades rumo 
ao desenvolvimento 
econômico, sustentável 
e social, como o turis-
mo, a pesca, o mercado 
imobiliário, os esportes 
e o transporte.

”O Governo do Esta-
do está sendo marca-
do pela Virada Azul. O 
Rio de Janeiro adotou 
a Economia Azul não 
como conceito abstrato, 
mas como uma política 
pública concreta e trans-
versal. Mais do que olhar 
apenas para o oceano, 
estamos tratando a água 

como ativo estratégico 
para o desenvolvimento 
econômico, para a adap-
tação climática e para a 
prosperidade social. É 
uma visão que conecta 
pessoas, território e fu-
turo”, diz Rossi.

Resultados da
parceria com

a OCDE
Estudo inédito da Or-

ganização para a Coope-
ração e Desenvolvimen-
to Econômico (OCDE) 
aponta que o estado é 
o primeiro território da 
América Latina a aplicar 
a sua metodologia para 
Cidades Azuis, e assim, 
se consolidar como uma 
potência global no se-
tor. O estudo mapeou 
dinâmicas, identificou 
gargalos na governança 
da Baía de Guanabara e 
propôs recomendações 
estratégicas para equi-
librar economia, meio 
ambiente e inclusão so-
cial.

Segundo a OCDE, uni-
versalizar o saneamento 
na Baía pode gerar um 
retorno de até R$ 25 bil-
hões em benefícios soci-
oeconômicos até 2046. 
O entorno dela abriga 
mais de 13 milhões de 
pessoas, 75% da popu-
lação do estado, mais de 
1.100 favelas e 70% do 
PIB.

Vale destacar que o 
Rio ocupa uma posição 
estratégica para liderar 
o desenvolvimento da 
Economia Azul no país, 
aproveitando seu vasto 
litoral e a forte relação 

da população com o am-
biente costeiro — cerca 
de 80% dos fluminenses 
vivem nessas regiões. 
Com potencial para 
gerar mais emprego e 
renda do que o próprio 
setor de petróleo, a 
Economia Azul já movi-
menta um ecossistema 
expressivo no estado, 
reunindo cerca de 80 mil 
empresas e empregando 
diretamente 400 mil tra-
balhadores.

Proclamada pela As-
sembleia Geral das 
Nações Unidas em 2017, 
a Década da Ciência 
Oceânica para o Desen-
volvimento Sustentável 
está sendo implementa-
da entre os anos de 2021 
e 2030. As conferências 
globais ocorrem a cada 
três anos. A primeira 
edição foi realizada em 
2021, organizada pela 
Alemanha, e a segunda 
em 2024, pela Espan-
ha. No Brasil, o evento 
reunirá representantes 
de governos, comunida-
de científica, sociedade 

civil, povos indígenas, 
comunidades costeiras 
e outros atores ligados à 
pauta oceânica.

Projetos
estratégicos

em curso
Além disso, uma série 

de programas estrutu-
rantes reforça o com-
promisso do Governo 
do Estado do Rio com 
a recuperação ambien-
tal e o desenvolvimen-
to sustentável da zona 
costeira. O Programa de 
Saneamento Ambiental 
(PSAM), por exemplo, 
está investindo cerca 
de R$ 953 milhões em 
ações como a elaboração 
e apoio aos planos muni-
cipais de saneamento, a 
digitalização de proces-
sos do Instituto Estadu-
al do Ambiente (Inea), o 
monitoramento da qua-
lidade dos corpos hídri-
cos e obras de tratamen-
to de esgoto.

Já o Programa Limpa 
Rio, com mais de R$ 400 
milhões aplicados, pro-

moveu a retirada de mais 
de 12 milhões de metros 
cúbicos de sedimentos 
em centenas de corpos 
hídricos de todos os 92 
municípios do estado, 
atuando para prevenir 
inundações e fortale-
cer a gestão integrada 
dos recursos hídricos. 
Como reflexo direto da 
governança ambiental 
integrada, 17 ecobarrei-
ras já foram reinstaladas 
em rios que deságuam 
na Baía de Guanabara, 
impedindo que 1.200 to-
neladas de resíduos por 
mês cheguem à Baía.

O estado também av-
ança na inovação com o 
Programa BlueRio, que 
transforma o Rio no pri-
meiro hub de tecnologia 
azul da América Latina, 
com chamada interna-
cional para startups. A 
Plataforma Digital da 
Baía de Guanabara, por 
sua vez, permite monito-
rar em tempo real a qu-
alidade da água, a saúde 
dos ecossistemas e os 
avanços na despoluição.

Escolha da Unesco reconhece políticas ambientais implantadas pelo Escolha da Unesco reconhece políticas ambientais implantadas pelo 
Governo do Estado e marca protagonismo fluminense na implementação Governo do Estado e marca protagonismo fluminense na implementação 
da Economia Azul como estratégia de desenvolvimento sustentávelda Economia Azul como estratégia de desenvolvimento sustentável
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O evento no Rio reunirá ciência, políticas e O evento no Rio reunirá ciência, políticas e 
sociedade para impulsionar a ação oceânicasociedade para impulsionar a ação oceânica

•IZABELLE RODRIGUES•IZABELLE RODRIGUES
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Governo do Estado do Rio de Janeiro assina parceria Governo do Estado do Rio de Janeiro assina parceria 
com Eletronuclear para preservação ambientalcom Eletronuclear para preservação ambiental

Governo Federal define Governo Federal define 
distribuição de cotas raciais distribuição de cotas raciais 
em concursos públicosem concursos públicos

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva assinou 
decreto que regulamen-
ta a nova distribuição 
de cotas raciais em con-
cursos públicos federais, 
ampliando para 30% a 
reserva de vagas. Serão 
25% para pessoas pretas 
e pardas, 3% para indíge-
nas e 2% para quilombo-
las, válidos para órgãos 
federais e estatais. Se 
não houver candida-
tos suficientes em um 
grupo, as vagas serão 
redistribuídas entre os 
demais até a ampla con-
corrência.

A autodeclaração será 
confirmada por bancas 
de heteroidentificação, 

com comissões específi-
cas para indígenas e qui-
lombolas, que poderão 
solicitar documentos e 
declarações de comuni-
dades. Candidatos cotis-
tas também concorrerão 
na ampla concorrência e, 
se aprovados por nota, 
não ocuparão vagas re-
servadas.

Editais deverão garan-
tir o acesso de cotistas a 
todas as fases dos con-
cursos e fica proibida a 
divisão de vagas em edi-
tais distintos para evitar 
fraudes. Um comitê irá 
monitorar a aplicação 
das cotas e os procedi-
mentos poderão ser re-
avaliados em dois anos.

O Governo do Estado 
do Rio de Janeiro firmou 
um Acordo de Coopera-
ção Técnica com a Ele-
tronuclear para ações 
conjuntas de conserva-
ção ambiental e desen-
volvimento sustentável. 
O termo foi assinado 
na quinta-feira (26), du-
rante o Energy Summit 
2025, principal evento 
de inovação em energia 
e sustentabilidade, reali-
zado em parceria com o 
MIT. O governador Cláu-
dio Castro afirmou que a 
parceria representa um 
avanço em direção a um 
modelo de desenvolvi-
mento que respeita o 
meio ambiente e valori-
za a ciência.

O acordo prevê ini-
ciativas integradas nas 
áreas de fauna silvestre, 
comunicação ambien-
tal, capacitação técnica, 
pesquisa científica, edu-
cação e conservação. En-
tre os destaques estão 
a criação de uma Área 
de Soltura de Animais 
Silvestres e de uma Re-
serva Particular do Pa-
trimônio Natural, ambas 
sob responsabilidade da 
Eletronuclear, além da 
promoção de programas 
de capacitação para téc-
nicos, estímulo à pes-
quisa nas unidades de 
conservação estaduais 
e eventos de educação 
ambiental.

O secretário de Esta-

do do Ambiente e Sus-
tentabilidade, Bernardo 
Rossi, destacou que a 
parceria representa um 
passo importante para a 
proteção efetiva da bio-
diversidade no estado. A 
iniciativa reforça o com-
promisso do governo 

com a preservação da 
Mata Atlântica e se soma 
a outras ações já em an-
damento, como o moni-
toramento de fauna com 
tecnologias avançadas e 
a atuação das unidades 
de conservação em todo 
o território fluminense.

Iniciativa foi firmada durante o Iniciativa foi firmada durante o 
último dia do Energy Summit 2025último dia do Energy Summit 2025
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Cadeia recebe doação de 1.500 livros da Biblioteca Nacional após detento enviar cartaCadeia recebe doação de 1.500 livros da Biblioteca Nacional após detento enviar carta
Um pedido feito por car-

ta por um detento da Ca-
deia Pública de Bulhões, 
em Resende, resultou na 
doação de 1.500 livros 
para a unidade prisional. 
A solicitação foi enviada 
por Australiamar Fernan-

des à Secretaria de Admi-
nistração Penitenciária e 
encaminhada à Biblioteca 
Nacional, cujo presiden-
te, o escritor Marco Luc-
chesi, decidiu atender ao 
pedido e entregou pesso-
almente os livros na últi-

ma terça-feira (24).
O acervo doado inclui 

títulos de diversas áreas, 
além dos exigidos pelo 
Programa de Remição de 
Pena pela Leitura, com o 
objetivo de oferecer for-
mação crítica, conheci-

mento e reconstrução de 
identidade aos internos. 
Marco Lucchesi, também 
membro da Academia 
Brasileira de Letras, des-
tacou que ações como 
essa ajudam a transfor-
mar o ambiente prisional 

em um espaço de apren-
dizado e inclusão.

Durante a entrega, o es-
critor Sagat B, ex-interno 
do sistema prisional, rela-
tou como o acesso à lei-
tura contribuiu para sua 
mudança de vida e para 

abandonar o crime. Com 
a doação, o acervo da ca-
deia passa a ter mais de 
dois mil títulos, e a dire-
ção da unidade anunciou 
a criação de uma nova 
sala de leitura para os de-
tentos.
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Decreto as-
s i n a d o 
pelo presi-
dente Luiz 

Inácio Lula da Silva 
e publicado no Diá-
rio Oficial da União 
permite o custeio, 
pelo Governo Fede-
ral, do traslado de 
corpos de brasilei-
ros falecidos no ex-
terior. A publicação 
ocorreu depois de 
Lula conversar, por 
telefone, com o pai 
da brasileira Juliana 
Marins, morta após 
cair da encosta de 
um vulcão na In-
donésia, e assumir 
o compromisso de 
auxiliar no traslado 
do corpo da jovem 
para o Brasil. A nor-

ma publicada altera o 
Decreto nº 9.199, de 
20 de novembro de 

2017, e prevê hipó-
tese excepcional de 
custeio, pelo governo 

federal, de traslado 
de corpo de nacional 
falecido no exterior.

Pessoas com defi-
ciência e mobilidade 
reduzida poderão ter 
30 minutos de tolerân-
cia gratuita em estacio-
namentos de estabele-
cimentos comerciais. É 
o que determina a Lei 
10.830/25. O projeto 
considera como esta-
belecimentos comer-
ciais diversos locais, 
entre eles, hospitais, 
supermercados e shop-
pings. A iniciativa visa 
garantir dignidade e 

maior acessibilidade 
ao público com defi-
ciência, facilitando des-

locamentos curtos ou 
emergenciais sem cob-
rança imediata.

As empresas de trans-
porte rodoviário que 
operam no município 
do Rio de Janeiro te-
rão que oferecer wi-fi 
e tomadas elétricas em 
pelo menos 50% de seus 
veículos. A medida foi 
determinada pela Lei nº 
8.952/2025. De acordo 
com o texto, as conces-
sionárias têm um prazo 
de 180 dias para se ade-
quar às exigências. O 
objetivo é permitir que 
os passageiros possam 

utilizar celulares, lap-
tops e tablets durante 
os trajetos, com acesso 

à internet e possibilida-
de de recarregar os apa-
relhos eletrônicos.

LIGEIRINHASLIGEIRINHAS
Estado perde muitos moradores

O Censo Demográfico 2022, divulgado pelo IBGE, reve-
la que aproximadamente 29 milhões de brasileiros residem 
hoje em estados diferentes daqueles onde nasceram. O Rio 
de Janeiro tem uma situação considerada crítica. O estado é 
líder de saídas, com déficit migratório de 165.360 habitan-
tes, uma retração de 1,03% em relação à população registra-
da em 1º de agosto de 2022.

Concurso para Câmara Municipal
A Câmara Municipal do Rio de Janeiro divulgou o edital de 

um novo concurso público que prevê a contratação de qua-
tro profissionais de nível superior, além da formação de ca-
dastro de reserva para cargos jurídicos. A seleção contempla 
vagas para o Quadro de Apoio da Procuradoria-Geral e para 
o Quadro de Pessoal do Legislativo carioca. As inscrições co-
meçam no próximo dia 30.

Recursos para o teste do pezinho
O ministro da Saúde, Alexandre Padilha, anunciou a am-

pliação de recursos e de medidas do Programa Nacional de 
Triagem Neonatal (PNTN), que realiza o teste do pezinho. De 
acordo com o ministro, os recursos para o programa passa-
rão de R$ 100 mi para R$ 130 mi por ano. Metade dos recur-
sos adicionais (R$ 15 mi) vai para apoiar os programas esta-
duais de testagem e financiar a construção de laboratórios.

Desemprego recua 
para 6,2% em maio

A taxa de desemprego 
no trimestre encerrado 
em maio de 2025 ficou 
em 6,2%. Esse patamar é 
o menor registrado para 
o período desde o início 
da série histórica, inicia-
da em 2012. Além dis-
so, fica “extremamente 
próximo” do menor ín-
dice já apurado, 6,1%, 
marca alcançada no tri-
mestre terminado em 
novembro de 2024. Os 
dados foram divulgados 
pela Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicí-
lios (Pnad), do Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). No 
trimestre anterior, en-
cerrado em fevereiro, a 
taxa era de 6,8%. Já no 
mesmo período do ano 
passado, 7,1%.

Brasileiras estão 
tendo menos filhos

As brasileiras estão 
tendo menos filhos e 
adiando a maternida-
de. É o que apontam os 
dados do Censo Demo-
gráfico de 2022, divul-
gados pelo IBGE. Para a 
pesquisa, são considera-
das mulheres de 15 a 49 
anos. A média de filhos 
por mulher em idade 
reprodutiva no Brasil, 
chamada de taxa de fe-
cundidade total, caiu 
para 1,55 em 2022. De 
acordo com o IBGE, a 
taxa de fecundidade das 
brasileiras vem decres-
cendo desde a década 
de 1960. Em 1960, por 
exemplo, era de 6,28 fi-
lhos por mulher. Desde 
2010, a taxa de fecun-
didade brasileira está 
baixa.

Nova lei muda transporte público e
ônibus do Rio terão wi-fi e tomadas

REPRODUÇÃOREPRODUÇÃO

Pessoas com deficiência passam a 
ter gratuidade em estacionamentos
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Novo decreto permite traslado Novo decreto permite traslado 
de corpo de brasileiros do exteriorde corpo de brasileiros do exterior
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O Governo do 
Estado do Rio 
de Janeiro 
concluiu, na 

sexta-feira (27), o pro-
cesso de migração da 
carga horária de 18 para 
30 horas semanais de 
mais 427 professores da 
rede estadual. A relação 
foi publicada no Diário 
Oficial. Com isso, já são 
9.580 docentes contem-
plados desde o início da 
iniciativa, sendo 4.587 
somente em 2025. 

A medida integra um 
amplo esforço do Esta-
do do Rio para reduzir, 
de forma definitiva, a 
carência de professores 
e garantir a melhoria da 
qualidade do ensino em 
toda a rede.

“Seguiremos investin-

do em educação. Nosso 
compromisso é com a 
melhoria da qualidade 
do ensino. Com a mi-
gração, os professores 
poderão se dedicar por 
mais tempo às suas esco-
las e serão devidamente 
remunerados por isso. É 
nossa responsabilidade 
valorizar cada vez mais a 
carreira do magistério”, 
afirmou o governador 
Cláudio Castro.

A mudança representa 
um avanço na política 
de valorização docente 
adotada pela atual ges-
tão, permitindo que os 
profissionais ampliem 
sua presença nas esco-
las, com remuneração 
proporcional à nova jor-
nada. Além disso, a me-
dida assegura melhores 
condições de trabalho, 
mais tempo para plane-
jamento e formação, e 

benefícios estendidos 
até a aposentadoria, res-
peitando a proporciona-
lidade da carga horária.

“Estamos empenhados 
em garantir as melhores 
condições de trabalho 
para nossos professores, 
reconhecendo a impor-
tância fundamental que 
eles têm na formação 
dos nossos estudantes”, 
destacou a secretária de 
Estado de Educação, Ro-
berta Barreto.

O novo regime de 30 
horas semanais prevê 
20 horas de regência de 
classe e 10 horas dedica-
das ao planejamento e 
estudo, conforme esta-
belece a Lei de Diretrizes 
e Bases da Educação Na-
cional (LDB). A mudança 
não acarreta prejuízos 
à progressão funcional 
dos profissionais, man-
tendo nível, referência e 

classificação nas unida-
des escolares, conforme 
o Plano de Cargos e Car-
reiras do Magistério.

Os professores que 
aderiram à migração de-
vem comparecer à Co-

ordenadoria de Gestão 
de Pessoas da regional 
onde estão lotados, na 
data e horário indica-
dos no edital publicado 
nesta sexta-feira, para 
escolha das vagas com 

os novos horários. É im-
portante destacar que 
a adesão à nova carga 
horária é facultativa, e o 
cargo de Professor Do-
cente I de 18 horas será 
mantido.

•IZABELLE RODRIGUES•IZABELLE RODRIGUES
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Governo do Estado conclui migração da Governo do Estado conclui migração da 
carga horária de mais de 4,5 mil professorescarga horária de mais de 4,5 mil professores

Mais de 9,5 mil profissionais já foram beneficiadosMais de 9,5 mil profissionais já foram beneficiados
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Botafogo demonstra interesse em zagueiro do NovorizontinoBotafogo demonstra interesse em zagueiro do Novorizontino
O Botafogo está interes-

sado em contratar Dantas, 
zagueiro de 20 anos que 
pertence ao Novorizonti-
no. Segundo informações, 
as negociações serão reto-
madas após o Mundial de 
Clubes.

Na temporada, o joga-
dor fez oito jogos na Série 
B do Campeonato Brasilei-
ro, três na Copa do Brasil 

e sete no Campeonato 
Paulista, totalizando 18 
partidas sem nenhum gol 
ou assistência. Dantas tem 
1,98m de altura e, além 
de zagueiro, também atua 
como volante.

Recentemente, o clube 
paulista enfrentou o Bota-
fogo em um amistoso pre-
paratório para o Brasilei-
rão e o jovem se destacou, 

despertando interesse do 
Alvinegro. O jogo, realiza-
do no Nilton Santos, ter-
minou 3 a 1 para o time 
carioca. Nas categorias 
de base, Dantas passou 
pelo Bangu e, em 2022, 
foi transferido ao Novo-
rizontino, onde se pro-
fissionalizou. Na carreira, 
ele soma 27 jogos no time 
principal.

Filipe Luís chega a 50 jogos no FlamengoFilipe Luís chega a 50 jogos no Flamengo
Atual rendimento do técnico só fica atrás de Atual rendimento do técnico só fica atrás de 
ano mágico de Jorge Jesus e arrancada de ano mágico de Jorge Jesus e arrancada de 
Joel Santana contra o rebaixamento em 2005Joel Santana contra o rebaixamento em 2005

São 33 vitórias, 14 empates e apenas três derrotasSão 33 vitórias, 14 empates e apenas três derrotas
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Depois de encerrar a 
carreira como ídolo 
do Flamengo, Filipe 

Luís busca marcar também 
o seu nome na história do 
clube como treinador. No 
mesmo mês em que com-
pletou um ano de seu pri-
meiro título fora de cam-
po (a Copa Rio Sub-17 em 
2024), o técnico também 
chegou à marca de 50 jo-
gos comandando o time 
profissional.

O número, que soma 
jogos oficiais e amistosos 
(como o próprio clube 
contabiliza), foi alcança-
do na última terça-feira, 
no empate em 1 a 1 com 
o Los Angeles FC, no es-
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tádio Camping World em 
Orlando, nos Estados Uni-
dos, pela fase de grupos 
da Copa do Mundo de 
Clubes da Fifa. O Flamen-
go entrou em campo com 
um time misto por já ter 
se classificado com uma 
rodada de antecedência.

E seus números impres-
sionam: são 33 vitórias, 14 
empates e apenas três der-
rotas no comando rubro-
-negro, entre 2024 e 2025. 
O desempenho equivale a 
75,3% de aproveitamento, 
o que representa o tercei-
ro melhor rendimento de 
um técnico no Flamengo 
no século XXI — segundo 
levantamento feito com 
base no banco de dados 
do “Fla Estatística”, site 
especializado na história 
rubro-negra.

Filipe Luís só fica atrás 
dos surpreendentes 81,6% 
de Jorge Jesus, no ano má-
gico que o treinador por-
tuguês viveu no Flamengo 
entre 2019 e 2020; e dos 
77,7% de Joel Santana em 
2005, na incrível arranca-
da de nove partidas que 
salvou o time do rebaixa-
mento no Campeonato 
Brasileiro — a sequência 
inclusive fez o treinador 
receber uma proposta do 
Vegalta Sendai, do Japão, 
e por isso ele não conti-
nuou no cargo em 2006.

Outra marca que Fili-
pe Luís ostenta é que ele 
tem mais troféus do que 
derrotas como treinador 
no profissional: ele já con-
quistou três títulos (Copa 
do Brasil, Campeonato 
Carioca e Supercopa do 

NÚMEROS IMPRESSIONANTESNÚMEROS IMPRESSIONANTES

Soteldo evolui e próximos dias Soteldo evolui e próximos dias 
serão decisivos para o Fluminenseserão decisivos para o Fluminense

Fluminense espera ter Thiago SilvaFluminense espera ter Thiago Silva  
à disposição em jogo decisivoà disposição em jogo decisivo

Zagueiro foi preservado após desconforto muscularZagueiro foi preservado após desconforto muscular

O atacante Soteldo terá 
dias decisivos até as oitavas 
de final do Mundial de Clu-
bes, quando o Fluminense 
enfrenta a Inter de Milão. 
Em recuperação da lesão de 
grau dois que teve no mús-
culo posterior da coxa es-
querda, o Tricolor corre para 
tê-lo à disposição no mata-
-mata.

Enquanto o time teve 
folga após o empate com o 
Mamelodi Sundowns, o ata-
cante de 27 anos treinou 
sozinho, mostrando a evo-
lução de sua condição física. 

O venezuelano foi contra-
tado na janela de transferên-
cias anterior à competição e 
se apresentou em Colúmbia 
na madrugada do dia 14 de 
junho, quando afirmou que 

se sentia bem fisicamente e 
andava normalmente. No dia 
seguinte, foi avaliado pelo 
departamento médico trico-
lor, que detectou a contusão 
que tirou o atleta dos três 
jogos da fase de grupos.

Soteldo estava à disposi-
ção da seleção da Venezuela 
durante as negociações. Ele 
atuou nos dois jogos das 
Eliminatórias da Copa do 
Mundo de 2026, saindo do 
banco de reservas contra a 
Bolívia e como titular diante 
do Uruguai. Foi neste segun-
do jogo que o atacante sen-
tiu o desconforto e então foi 
substituído. Antes, no San-
tos, já convivia com lesões 
em sequência.

Depois de se juntar aos 
novos companheiros, o jo-

gador fez dias de tratamen-
to intensivo, em três turnos. 
Ele viajou com a equipe e 
assistiu os jogos nos está-
dios MetLife (contra Borus-
sia Dortmund e Ulsan HD), e 
Hard Rock (contra Mamelodi 
Sundowns).

O venezuelano de 27 anos 
foi um pedido de Renato 
Gaúcho, que falou reiterada-
mente sobre a necessidade 
de outro jogador com as ca-
racterísticas de Keno. Isto é, 
que possuem o “um contra 
um”, drible e a jogada indi-
vidual. O camisa 11 tricolor, 
inclusive, foi fundamental na 
virada sobre o Ulsan HD, na 
segunda rodada. Entrou no 
segundo tempo e contribuiu 
com um gol e uma assistên-
cia.

O Fluminense espera 
ter um retorno importan-
te para a partida decisiva 
contra a Inter de Milão, 
pelas oitavas de final da 
Copa do Mundo de Clu-
bes. De fora do empate 
sem gols com o Mamelodi 
Sundowns, que garantiu a 
classificação tricolor, Thia-
go Silva está sendo traba-
lhado para o jogo que vale 
vaga nas quartas da com-

petição. O zagueiro sentiu 
um desconforto muscular 
na perna no jogo contra o 
Ulsan e foi preservado.

Thiago Silva ficou no 
banco de reservas contra 
o Mamelodi Sundowns 
após acusar um descon-
forto muscular na vitória 
de virada sobre o Ulsan. 
Ele tinha sido um dos me-
lhores no empate sem gols 
com o Borussia Dortmund 

REPRODUÇÃOREPRODUÇÃO

Zagueiro titular é poupado de trabalho com bolaZagueiro titular é poupado de trabalho com bola
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Jair participa apenas de parte Jair participa apenas de parte 
do último treino do Botafogodo último treino do Botafogo

Jair não foi ao gramado 
na primeira parte do últi-
mo treino do Botafogo an-
tes de enfrentar o Palmei-
ras. O zagueiro está com 
sobrecarga muscular e fez 
trabalhos com a equipe 
física e de fisioterapia do 
clube carioca nesta sexta-
-feira. Não há lesão e ele, 
a princípio, não preocupa 
para o jogo das oitavas de 
final da Copa do Mundo 
de Clubes.

Durante a parte inicial 
do trabalho com bola no 
campo, ele ficou no depar-
tamento médico fazendo 
ativações físicas. Titular, 
Jair participou apenas da 
segunda parte do treino, 

voltada mais para o lado 
tático. A intenção foi não 
sobrecarregar o atleta.

Botafogo e Palmeiras se 
enfrentam neste sábado 
(28), às 13h (de Brasília), 

pelas oitavas de final da 
Copa do Mundo de Clu-
bes. O jogo será na Filadé-
lfia. Quem avançar encara 
o vencedor do duelo entre 
Chelsea e Benfica.

Brasil) e a Taça Guanaba-
ra, prêmio simbólico que 
tradicionalmente premia a 
melhor campanha da pri-
meira fase do estadual do 
Rio de Janeiro.

As únicas três derrotas 
sob o comando de Filipe 
Luís também colocam o 

Flamengo como o time 
que menos perdeu en-
tre as principais ligas do 
mundo, de acordo com 
levantamento do site “So-
fascore”, considerando 
o período desde que o 
treinador assumiu o time, 
em outubro de 2024. Só 

o Galatasaray, da Turquia, 
tem as mesmas três der-
rotas, só que com um nú-
mero menor de jogos: 44. 
Olympiacos, da Grécia, e 
Napoli, da Itália, têm qua-
tro revezes cada um, e o 
Cruz Azul, do México, tem 
cinco.

Atacante que atua na Europa está Atacante que atua na Europa está 
próximo de fechar com o Vascopróximo de fechar com o Vasco

Após uma participação 
desastrosa do Porto no 
Mundial de Clubes, o Vasco 
da Gama aproveita a opor-
tunidade para reforçar seu 
elenco com um nome de 
peso. O alvo da vez é Pepê, 
atacante brasileiro de 28 
anos e ex-Grêmio, atual-
mente na equipe portugue-
sa. 

Vale destacar que o joga-
dor está na lista de negoci-
áveis do clube europeu, e 
o Cruz-Maltino busca um 
acordo por empréstimo, 
aproveitando a reformula-
ção em andamento no time 
português.

Sob nova direção, o Vas-
co vive um momento de 
transformação em sua polí-
tica de contratações. Com a 
chegada do diretor-executi-
vo português Admar Lopes, 
o perfil de reforços mudou 
radicalmente. Isso porque 

o dirigente tem como foco 
atletas mais consolidados, 
com potencial técnico para 
elevar o patamar do time 
de Ramón Díaz.

Por isso, Pepê surge 
como nome prioritário. O 
atacante, avaliado em cerca 
de € 22 milhões (R$ 141 mi-
lhões), é considerado caro, 
mas o Vasco pretende via-
bilizar o negócio com um 
empréstimo de 12 meses, 
divisão salarial e cláusula 
de compra. Dessa manei-
ra, o clube espera reforçar 
o setor ofensivo sem ultra-
passar os limites do orça-
mento.

A queda do Porto no Mun-
dial, sem vitórias e com um 
empate por 4 a 4 diante do 
Al-Ahly, gerou forte pressão 
sobre o elenco e a comissão 
técnica. O técnico Martín 
Anselmi está ameaçado, e 
o clube decidiu cortar gas-

tos e gerar receitas. Sendo 
assim, Pepê lidera uma lista 
de nove atletas colocados à 
disposição do mercado.

Além disso, o Porto en-
xerga a possível saída do 
atacante como forma de ali-
viar a folha salarial e abrir 
espaço para novas contra-
tações. Com isso, o Vasco 
já recebeu o sinal verde do 
presidente Pedrinho para 
formalizar a proposta ainda 
nesta semana.

Cabe ressaltar que a res-
posta do Porto dependerá 
da permanência ou não de 
Anselmi no comando técni-
co. No entanto, a tendência 
é de que os portugueses 
aceitem a negociação, des-
se jeito, o Vasco pode ter 
um reforço de peso para a 
sequência da temporada. 
Portanto, os torcedores 
cruz-maltinos têm bons 
motivos para se animar.

e ganhou destaque inter-
nacional.

Sem o capitão do time, 
Renato Gaúcho utilizou Ig-
nácio, que ganhou a vaga 
na zaga e foi eleito o des-
taque da partida. A expec-
tativa, porém, é que Thia-
go Silva volte ao time para 
o duelo contra os italia-
nos. O Flu terá atividades 
que podem ser determi-
nantes para a participação 
de Thiago Silva no jogo.

Na partida contra o Ma-
melodi Sundowns, o téc-
nico Renato Gaúcho falou 
sobre a situação do za-
gueiro e deixou claro que 
não foi nada grave, que 
ele ficou fora mais por 
precaução.

Inter de Milão e Flumi-
nense se enfrentam na 
segunda-feira (30), às 16h 
(horário de Brasília), em 
Charlotte, nos Estados 
Unidos, pelas oitavas de 
final da Copa do Mundo 
de Clubes. 
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Ao longo da se-
mana, cinco es-
colas públicas 

municipais de Mesquita 
receberam os profissio-
nais do projeto “Visão 
Móvel”, da Clínica Vi-
são. As visitas tiveram 
como objetivo a entrega 
de óculos de grau para 
estudantes que preci-
sam melhorar a acuida-
de visual.

A ação foi possível 
após uma série de exa-
mes oftalmológicos re-

Alunos da rede pública de Mesquita 
recebem óculos de grau gratuitos

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

Mais de 900 estudantes de 14 escolas foram beneficiados Mais de 900 estudantes de 14 escolas foram beneficiados 
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Projeto “Visão Móvel” compareceu às escolas públicas municipais, oferecendo assistência oftalmológicaProjeto “Visão Móvel” compareceu às escolas públicas municipais, oferecendo assistência oftalmológicaProfissionais de Profissionais de 
saúde argentinos saúde argentinos 
protestam contra protestam contra 
cortes de Mileicortes de Milei

Profissionais de saú-
de de um dos centros 
médicos mais impor-
tantes de Buenos Aires 
marcharam pela cidade 
nesta semana para pro-
testar contra os graves 
déficits orçamentários 
que estão paralisando 
as operações e forçan-
do os funcionários a 
trabalhar por salários 
que mal cobrem suas 
despesas básicas.

Centenas de pro-
fissionais médicos do 
Hospital de Clínicas, 
afiliado à Universida-
de de Buenos Aires, 
se reuniram em fren-
te ao estabelecimento 
segurando faixas com 

os dizeres: “A vocação 
não paga o aluguel” e 
“A saúde não pode es-
perar. Cortes orçamen-
tários matam”.

Os manifestantes 
exigiram ação imedia-
ta para lidar com o que 
descrevem como uma 
crise cada vez mais 
profunda no sistema 
de saúde do país.

A manifestação re-
flete as crescentes ten-
sões com as políticas 
econômicas do pre-
sidente Javier Milei. 
O líder ultraliberal 
implementou cortes 
agressivos de gastos 
em todos os setores do 
governo.

Manifestantes exigiram ação imediataManifestantes exigiram ação imediata
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Detran.RJ prioriza 
atendimento a PcDs 
em postos de 
identificação civil

O Detran.RJ imple-
mentou uma nova ação 
de inclusão voltada às 
pessoas com deficiência 
(PCDs). A partir de ago-
ra, os últimos sábados de 
cada mês serão reserva-
dos exclusivamente para 
o atendimento desse pú-
blico nos postos de Iden-
tificação Civil dos 92 
municípios fluminenses, 
com foco na emissão da 
nova Carteira de Identi-
dade Nacional (CIN).

O atendimento acon-
tecerá das 8h às 14h nas 
unidades regulares e das 
10h às 16h nas locali-
zadas em shoppings. É 
necessário agendamento 
prévio gratuito, disponí-
vel pelo site do Detran.
RJ ou pelos telefones 
(21) 3460-4040, 4041 e 

4042.
Segundo o presidente 

do órgão, Vinícius Fa-
rah, a medida visa ofe-
recer um atendimento 
mais humanizado, com 
ambiente acessível e me-
nor tempo de espera.

Para obter a CIN, é 
preciso apresentar cer-
tidão de nascimento ou 
casamento, documento 
com CPF, laudo médico 
com código CID da de-
ficiência e comprovante 
de residência. Naturali-
zados devem apresentar 
o certificado de natura-
lização. A CIN começou 
a ser emitida no Estado 
em 2023 e adota o CPF 
como número único de 
identificação. O modelo 
antigo segue válido até 
2032.

alizada durante o mês 
de maio entre os estu-
dantes do Infantil 5 e 
2º ano do Ensino Fun-
damental, das escolas 
municipais Curumim 
de Jacutinga e Professor 
Quirino, ambas em San-
to Elias, Cecília Meire-
les, na Jacutinga, Santos 
Dumont, no Banco de 
Areia, e Tiago Prado 
Santos, no Cosmorama. 
A partir daí, foi possível 
identificar a necessida-
de de cada aluno, para 
que, então, os óculos 
fossem encomendados 
e produzidos.

A entrega dos ócu-
los começou na Escola 
Municipal de Educa-
ção Infantil Curumim 
de Jacutinga, passando 
pela Escola Municipal 
de Educação Infan-
til Cecília Meireles, e 
pela Escola Municipal 
Professor Quirino. De-
pois, foi a vez da Escola 
Municipalizada San-
tos Dumont, e a Escola 
Municipal de Educa-
ção infantil Tiago Pra-
do Santos receberem a 
ação.

Fundado em 2024, o 
projeto “Visão Móvel” é 

fruto da parceria entre 
a Prefeitura Municipal 
de Mesquita e a Clíni-
ca Visão. Integrando 
os serviços da Saúde e 
Educação, a iniciativa 
busca fortalecer a saúde 
oftalmológica dos estu-
dantes da rede pública 
municipal, oferecendo 
exames de vista nas uni-
dades e realizando con-
fecção de óculos de for-
ma totalmente gratuita. 
Estima-se que mais de 
900 estudantes de 14 
escolas municipais di-
ferentes já tenham sido 
atendidos pelo projeto.

Duque de Caxias segue com serviços 
de recapeamento asfáltico

Objetivo é fortalecer a infraestrutura urbanaObjetivo é fortalecer a infraestrutura urbana

A Prefeitura de Du-
que de Caxias, através 
da Secretaria Municipal 
de Obras e em parceria 
com o Governo do Es-
tado, continua com as 

obras de recapeamento 
asfáltico no Centro da 
cidade. 

As intervenções fazem 
parte do programa de 
melhorias nos bairros, 

que já tem beneficiado 
milhares de moradores 
nos quatro distritos do 
município. O objetivo é 
fortalecer a infraestru-
tura urbana e oferecer 

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

mais segurança a pedes-
tres e motoristas que cir-
culam pelas vias, ruas e 
avenidas locais.

Entre as ruas que já 
receberam o novo asfal-
to estão: Professora Ma-
ria José Machado, Pinto 
Lira, Osvaldo Cruz e 
parte da Artur Marques. 
Já nas Avenidas Dr. Ma-
noel Teles e Henrique 
Valadares, está sendo 
realizado o serviço de 
fresagem, etapa prepa-
ratória para aplicação do 
novo asfalto. 

O pacote de obras 
inclui ainda nova sina-
lização viária e moder-
nização da iluminação 
pública com lâmpadas 
de LED, garantindo mais 
segurança e qualidade 
de vida para a popula-
ção.

1,4 milhão de pessoas omitem cônjuge para receber Bolsa Família
Cruzamento de dados 

oficiais do Ministério 
do Desenvolvimento 
Social e do IBGE (Ins-
tituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística) 
indica que ao menos 1,4 
milhão de famílias omi-
tem o cônjuge (marido 
ou mulher) para receber 
dinheiro do Bolsa Famí-
lia.

A estimativa é con-
servadora e foi feita pela 
empresa DataBrasil. 
Considera que todas as 
casas monoparentais do 
Brasil são elegíveis ao 
programa social do go-
verno. É provável que o 
número de fraudes desse 
tipo seja muito maior do 
que é possível estimar.

Essa manobra de 

omitir uma das partes 
da família pode ser usa-
da, por exemplo, quan-
do o pai de uma criança 
tem emprego formal ou 
alguma fonte de ren-
da que impossibilite 
sua mulher de receber 
o Bolsa Família. Mui-
tas pessoas escondem o 
vínculo para conseguir 
o benefício, burlando as 

regras do programa.
Uma família é elegí-

vel para receber o novo 
Bolsa Família quando 
tem renda de até R$ 218 
por pessoa, segundo 
a lei 14.601/2023, que 
instituiu o programa. 
Omitir informações re-
levantes ao CadÚnico 
é fraude ideológica. Só 
que essas fraudes muitas 

vezes não são descober-
tas e o benefício segue 
sendo pago por tempo 
indeterminado.

Outra possibilida-
de de fraude é quando 
um integrante da fa-
mília omite o cônjuge 
para receber duas vezes 
o benefício. Por exem-
plo: um pai e uma mãe 
moram no mesmo en-

dereço. A mãe diz que 
vive com o filho e está 
em situação de vulne-
rabilidade social e o pai 
declara ao governo que 
mora sozinho e também 
não consegue se manter, 
declarando-se como fa-
mília unipessoal. O en-
dereço de um dos côn-
juges também pode ser 
forjado.
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Quatro ban-
didos mor-
reram e um 
ficou feri-

do durante confronto 
com policiais milita-
res na Avenida Pastor 
Martin Luther King, 
em Vicente de Carva-
lho, na Zona Norte, na 
manhã de sábado (28). 
Durante a ação, os 
agentes apreenderam 
cinco fuzis e uma pis-
tola. De acordo com a 
PM, a quadrilha atua 
no tráfico de drogas 
do Comando Verme-
lho (CV) no Complexo 
da Penha e tinha en-
volvimento na guerra 
que acontece há dias 
no Morro do Juramen-
to e no Juramentinho, 
região palco de confli-
to entre o CV e o Ter-
ceiro Comando Puro 
(TCP). 

A corporação infor-
mou que equipes do 
41º BPM (Irajá) refor-
çaram o patrulhamen-
to nas comunidades 

com objetivo de ces-
sar a disputa territo-
rial. Na ação, crimino-
sos armados com fuzis 
atiraram contra os mi-
litares, dando início a 
um confronto.

Após o tiroteio, os 
policiais encontraram 
cinco feridos e os en-
caminharam ao Hos-
pital Estadual Carlos 
Chagas, em Marechal 
Hermes, mas quatro 
não resistiram aos fe-
rimentos. As equipes 
apreenderam cinco fu-
zis com a numeração 
raspada e uma pistola. 
O policiamento segue 
reforçado na região. 

“O Morro do Jura-
mento, desde o início 
dessa semana, vem 
demonstrando uma 
instabilidade. Os cri-
minosos estão em 
uma rivalidade para 
dominar o Morro do 
Juramento: o TCP e CV. 
O TCP tenta retomar 
o Morro do Juramen-
to. Historicamente, 
já foi TCP, já foi CV... 
Em relação a fecha-
rem o complexo todo 
com uma bandeira só, 

a gente acredita que 
tenha sim esse inte-
resse. Seria um domí-
nio total do TCP nes-
ses morros”, explicou 
o coronel Lourival do 
Nascimento Júnior, co-
mandante do 41º BPM 
(Irajá).

A Avenida Pastor 
Martin Luther King é 
uma das principais e 
mais movimentadas 
vias da Zona Norte. 
Um vídeo que circu-
la nas redes sociais 
mostra os bandidos 
feridos ao lado de um 
carro da Volkswagen. 
Ao fundo, é possível 
ouvir os disparos, que 
assustaram os mora-
dores da região.

Segundo a Polícia 
Civil, a Delegacia de 
Homicídios da Capital 
(DHC) investiga a mor-
te dos quatro homens. 
A corporação infor-
mou ainda que um cri-
minoso foi encaminha-
do à 25ª DP (Engenho 
Novo), onde foi autua-
do em flagrante e que 
as diligências estão 
em andamento para 
esclarecer os fatos.

POLÍCIAPOLÍCIA

Ação da PM em Vicente de Carvalho termina Ação da PM em Vicente de Carvalho termina 
com quatro mortos e cinco fuzis apreendidoscom quatro mortos e cinco fuzis apreendidos
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REPRODUÇÃOREPRODUÇÃO

Homens são presos por transportar cerca de 215 kg Homens são presos por transportar cerca de 215 kg 
de drogas destinadas ao Complexo do Alemãode drogas destinadas ao Complexo do Alemão

Fuzis apreendidos pela PM durante a açãoFuzis apreendidos pela PM durante a ação

PRF prende quadrilha com 24 PRF prende quadrilha com 24 
kg de cocaína na Linha Vermelhakg de cocaína na Linha Vermelha

Segundo a Polícia Militar, os bandidos estavam envolvidos Segundo a Polícia Militar, os bandidos estavam envolvidos 
na guerra que atinge o Morro do Juramento há diasna guerra que atinge o Morro do Juramento há dias

Dois homens foram 
presos em flagran-
te, na madrugada 
de sábado (28), por 
transportar cerca de 
215 kg de drogas em 
um caminhão baú, na 
Rodovia Presidente 
Dutra (BR-116), na al-
tura de Piraí, no Sul 
Fluminense. Segun-
do as investigações, 
o material seria dis-
tribuído no Comple-
xo do Alemão, Zona 
Norte.

Segundo a Polícia 
Federal, agentes da 
Delegacia de Repres-
são a Entorpecentes 

(DRE), com auxílio 
de cães farejadores, 
localizaram, escon-
didas na boleia do 
veículo, diversas cai-
xas com tabletes de 
cocaína, skunk e ha-
xixe.

A corporação in-
formou que carga 
havia saído do Es-
tado de São Paulo e 
tinha como destino 
final o Complexo do 
Alemão, controlado 
pelo Comando Ver-
melho. 

Os presos, um de 21 
anos e outro de 22, 
o caminhão e todo o 

material apreendido 
foram encaminhados 
à Superintendência 
Regional da PF no 

Rio de Janeiro. Eles 
responderão pelo 
crime de tráfico inte-
restadual de drogas.

Abordagem aconteceu na Rodovia Presidente Abordagem aconteceu na Rodovia Presidente 
Dutra, altura de Piraí, no Sul FluminenseDutra, altura de Piraí, no Sul Fluminense

REPRODUÇÃO

Policial militar da reserva é baleado ao reagir a tentativa Policial militar da reserva é baleado ao reagir a tentativa 
de assalto em Madureira, na Zona Norte do Rio de Janeirode assalto em Madureira, na Zona Norte do Rio de Janeiro

Um policial militar da 
reserva foi baleado ao 
reagir a uma tentativa 
de assalto, nesta sex-
ta-feira (27), em Madu-
reira, na Zona Norte. 

O crime aconteceu na 
Rua Dona Constança. 
Uma câmera de segu-
rança flagrou Marcos 
André da Luz Bastos 

entrando na via de car-
ro. Logo depois, dois 
criminosos em uma 
moto se aproximam 
do seu veículo. Um 
dos bandidos aborda 
o agente, que reage e 
ambos entram em con-
fronto. 

Posteriormente, o 
assaltante foge. Já a 

vítima contorna o au-
tomóvel na Rua Ma-
ria Macieira e desce 
já com uma marca de 
sangue na camisa.

O agente deu entra-
da no Hospital Muni-
cipal Salgado Filho, no 
Méier. De acordo com 
a Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS), o pa-

ciente já recebeu alta.
Segundo a Polícia Ci-

vil, o caso foi registra-
do na 23ª DP (Méier) e 
encaminhado para 29ª 
DP (Madureira), que 
dará continuidade às 
investigações. Diligên-
cias estão em anda-
mento para apurar a 
autoria do crime.

Quatro bandidos foram detidos em Quatro bandidos foram detidos em 
flagrante por tráfico de drogasflagrante por tráfico de drogas

REPRODUÇÃO

Quatro homens fo-
ram presos carregando 
aproximadamente 24 
kg de cocaína na ma-
nhã de sexta-feira (27), 
na Linha Vermelha, al-
tura de Bonsucesso, na 
Zona Norte do Rio. Os 
bandidos foram autu-
ados em flagrante por 
tráfico de drogas e a 
ocorrência foi registra-
da na 21ª DP (Bonsu-
cesso).

De acordo com a Po-
lícia Rodoviária Fede-
ral (PRF), agentes do 
Núcleo de Operações 
Especiais (NOE-RJ) pas-
savam pela Linha Ver-
melha quando descon-
fiaram de dois carros 
em alta velocidade. Os 

agentes realizaram a 
abordagem e, durante 
a inspeção no interior 
de um dos veículos, 
encontraram 21 table-
tes de cocaína, além 
de 25 sacolas plásticas 
com porções indivi-
dualizadas da mesma 
droga para comércio.

Os policiais também 
constataram que o car-
ro estava com as placas 
clonadas. Com isso, os 
quatro homens foram 
detidos e encaminha-
dos à delegacia. Ques-
tionados pela PRF, eles 
informaram que saíram 
de Ubatuba, em São 
Paulo, mas não disse-
ram para onde leva-
riam as drogas.

Uma moradora teve 
a casa atingida por um 
tiro no Morro do Jura-
mento, na manhã de 
sexta-feira (27). Nas 
redes sociais, a mulher 
publicou um vídeo 
mostrando o estrago. 

O projétil atravessou a 
parede do quarto, pro-
vocando um grande 
buraco. No local, ainda 
é possível ver brinque-
dos de criança ao re-
dor. “Está lamentável 
a situação aqui no Ju-

ramento, bala de fuzil 
entrou no quarto da 
minha irmã”, contou.

O clima de violência 
tem deixado mora-
dores aterrorizados. 
“Estou assustada e 
triste com o que está 

acontecendo no Jura-
mento. A gente sabe 
que há anos rola essa 
disputa entre facção, 
mas igual o que acon-
teceu essa noite, no 
nível que aconteceu, 
eu nunca vi nada pa-

recido nesses anos 
todos”, disse uma mo-
radora.

“Ontem eu cheguei 
ao ponto de pedir mi-
sericórdia para Deus 
para o povo do Jura-
mento, era muito tiro, 

tinha hora que embo-
lava”, lamentou outra. 
“Minha sobrinha de 
10 anos me pergun-
tando se a 3° Guerra 
Mundial tá aconte-
cendo no Juramento”, 
afirmou mais uma.

GUERRA NO JURAMENTO
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